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«TV de Oro» del Festival de 
Cannes, que se concede al pro
grama que realice mejor difu
sión del cine desde el medio 
había obtenido el galardón, es el 
Programa que también este 
año se vip distinguido con el 
codiciado premio, al que op
taban más de cincuenta emi
soras. 

Y es que «Revista de Cine» 
puede pasar por la suma y com
pendio de lo que es un progra
ma bien planteado, mejor tra
zado y excelentemente reali
zado. Cada lunes es punto de 
cita obligada de cinefilos en la 
segunda cadena. El jurado de 
Cannes lo ha sabido ver así. 

ADIÓS 
A LOS PAYASOS 

Si no hay una reconsidera
ción de última hora, los «payasos 
de la tele» ya se habrán des
pedido de los niños españoles 
hasta el año que viene. Hay 
quien está de acuerdo y hay 
quien ya los echa en falta. A 
nosotros el descanso nos parece 
oportuno. Y no porque nuestros 
televisivos payasos estén gas
tados, que no lo están, sino 
Precisamente por todo lo con
trario: porque componen un 
magnífico y necesario contra-
Punto dentro de la programa
ción infantil. Parafraseemos el 
dicho y digamos «que hay que 
saber descansar a t iempo». 
Cuando nuestros s impát icos 
amigos retornen, allá por el 
otoño de 1979, su público fer
voroso y menudo sentirá como 
una caricia de aire fresco. Todo 
'o contrario a lo que sucede 
cuando un programa, sin llegar 
a cansar, puede correr el riesgo 
de la monotonía. 

T. 

TOROS 
Una feria 
polémica 

y conf lictiva 

Pasó el largo ciclo taurino 
de San Isidro, feria que este año 
Se celebró bajo signos de en
cendida polémica y evidentes 

muestras de conflictividad de un 
público que en todo momento 
reinvindicó la presencia del to
ro íntegro. Desde el clarinazo 
que anunció el inicio de la feria, 
un 13 de mayo, hasta el arras
tre del último toro, un viernes 
2 de junio, en festejo aplazado 
por lluvia, ¡demasiados fes
tejos! 

Una cosa es bien cierta. En 
este San Isidro 78 se ha notado 
una significativa mejora en el 
capítulo del ganado. Hemos vis
to más toros que en anteriores 
ferias. Desde estas mismas pá
ginas, dijimos en la tempora
da 77 que había que confiar en 
que nuestra ganadería brava 
saliera del bache, y de la crisis 
de años atrás. Los ganaderos 
tomaron conciencia del proble
ma sin duda, se dedicaron a 
una muy escrupulosa selección, 
a un detenido examen de la 
situación de sus cabanas res
pectivas, intentando por todos 
los medios posibles evitar la 
desaparición de la especie. El 
problema fue grave. Era grave. 
Y parece ser que se va saliendo 
de todo con visibles y positivos 
resultados. 

El que en este ciclo ¡si-
dril 78, cargado de hostilidad 
como nunca, hallamos visto 
tres magníficos encierros com
pletos y algún toro suelto de 
otras ganaderías con bravura, 
es todo un éxito que debemos 
reseñar y resaltar. Para este 
crítico la mejor corrida en su 
conjunto fue la de Samuel Flo
res o Samuel Hermanos, que 
tuvo presencia, seriedad, raza, 
bravura, nobleza y fiereza. Una 
corrida para el buen aficionado, 
para el torista integral, y que 
sin embargo cayó en manos de 
toreros que no supieron ver las 
admirables condiciones del ga
nado. Con sólo decir que no se 
cortó una sola oreja a estos 
«samuelflores» queda dicho có
mo se comportaron los matado
res. Los otros dos encierros 
que dieron una gran tarde 
de toros fueron los de los Here
deros de Baltasar Iban y de 
Victorino Martín. Los toros de 
los pastos escurialenses pelea
ron con fuerza y mostraron su 
sangre brava en todo momento. 
Fue otra corrida de «durse». En 
cuanto a los «Vitorinos», basta 
decir que su ganadero, el paleto 
de Galapagar como se le cono
ce, salió a hombros finalizado 
el festejo. Sus toros volvieron 
a armar el taco, como se dice en 
el argot taurino, aunque hubo 
de todo. Desde el bravo hasta 
el manso, pasando por el no
ble y áspero animal. Pero más 
que nada es que los «Vitorinos» 
fueron eso, toros, auténticos 
toros, con todos los problemas, 
virtudes y defectos del toro de 
lidia. Luego vimos toros sueltos 
de diversas ganaderías, como 
uno de Arranz, magnífico, de 
gran bravura, y otro de Los 
Guateles, en la línea de la casa 
y que gustó mucho al público. 
Fue una lástima que por la lluvia 

nos quedáramos sin ver dos 
corridas que habían llamado 
poderosamente la atención en 
el Batán, la de Luciano Coba-
leda y la de los Hijos de Pablo 
Romero. En resumen, la feria 
de San Isidro 78 fue una buena 
feria del toro. Ya nos apuntába
mos a que fueran así los que 
vengan. El toro está en alza y 
es lo importante, amigos. 

¿Cómo fue la feria en el orden 
artístico? ¿Cómo anduvieron los 
toreros? Ni más ni menos que lo 
que se presumía. Al faltar Palo
mo Linares, Paquirri, Curro Ro
mero y algún otro, este San 
Isidro 78 presentaba pocos 
atractivos. Sólo quedó de la 
vieja guardia el salmantino El 
Viti, en quien recayó todo el pe
so isidril. Y a estas alturas ya 
me dirán ustedes si el de Viti-
gudino puede ser hombre de 
tirón. Se limitó, cosa lógica, a 
cumplir con el mayor decoro y 
honestidad. Mas no se le podía 
exigir. Veintinueve matadores 
de toros, tres novilleros y cinco 
rejoneadores actuaron a lo lar
go de la feria. En el escalafón 
de los «grandes» se cortaron 
únicamente once orejas, sien
do José Mari Manzanares con 
tres el máximo acaparador de 
trofeos, seguido de Francisco 
Ruiz Miguel, con dos, y Dáma
so González, Ángel Teruel, Ro
berto Domínguez, Gabriel de la 
Casa, Julio Robles y Andrés 
Vázquez, con una orejita. Un 
balance por supuesto bien po
bre. Los avisos sumaron uno 
más, es decir, doce, siendo Julio 
Robles, con tres recaditos, el 
campeón. El veterano Andrés 
Vázquez, por su condición de 
torero de la casa,salió tres tardes 
a la Monumental, sin que en 
n ingún momento just i f icara 
este privilegio. El zamorano es
tá más para festivales que para 
vestirse de luces. Lo mejor de la 
feria corrió a cargo de José 
Mari Manzanares y Julio Ro
bles, el primero en un gran mo
mento hizo alarde de un toreo 
de gran belleza plástica, cua
jando un toro verdaderamente 
ejemplar. En cuanto al abulense 
Robles hay que decir que reali
zó la faena muy importante, de 
mucha altura, con gran poder, 
frente a una res áspera y que al 
final hubo de rendirse al torero. 
También nos gustó la labor de 
Roberto Domínguez, a quien 
por fin vimos inspirado, en una 
admirable por su temple y to-
rerismo. Poco más podemos 
añadir. En su conjunto la labor 
de los toreros fue entonada. 
Nada más. Sobraron muchos 
nombres. Tal como está hoy día 
el toreo, diez festejos nos pare
cen ya muchos. Las veinte tar
des por supuesto son una mons
truosidad. Claro que el negocio 
de la empresa no sería tan ren
table. El verdadero triunfador 
de San Isidro 78 ha sido sin 
duda la empresa de la calle de 
la Victoria. ¡Hasta otro año, 
amigos! 

EME-CONDE 

El mes 
de San Fermín 

Cuando ya falta poco para el 
chupinazo que abre paso a la 
fiesta y a la alegría de los bue
nos toros navarros, junio se 
queda atrás y, como mayo, o 
como abril casi iniciador, nos 
deja una estela de gris unifor
midad en el panorama de la ya 
casi mediada temporada. 

Si Sevilla pasó sin pena ni 
gloria —o con más de lo pri
mero que de lo segundo—, si 
Madrid nos deparó una de sus 
ferias más calamitosas y con-
flictivas, el mes que acaba de 
morir no ha sido ni chicha ni 
limoná, enquistado en las fe
rias de sus días con una mono
tonía lánguida que da grima. 

Ni somos derrotistas ni es
tamos aquí, o en otras partes, 
para levantar voces de acritud, 
pero no podemos silenciar que 
la cosa • empieza a aburrir. Y 
esto es peligroso. 

No nos aburrimos, no, quie
nes amamos a la fiestas sobre 
otras muchas cosas o quienes en 
el festejo más anodino encon
tramos siempre algo de aprove
chable. Empieza a aburrirse 
el gran público, el que debiera 
abarrotar los cosos, el que quie
re divertirse, pasarlo bien, el 
que se desencanta en cuanto 
empieza a correr el tiempo en la 
plaza sin que suceda nada rese-
ñable, el que paga y es, por ello, 
el verdadero sostén del espec
táculo. Ese es el síntoma. Mal 
síntoma. 

Creo que todos tenemos, en 
mayor o menor medida, nuestra 
parte de culpa. No siempre van 
a ser los toros, rodando por la 
arena, faltos de fuerzas. Porque 
los toros, a veces, infinidad de 
veces en nuestro tiempo, em
bisten. Embisten incluso más 
que antes, por lo que hay que 
pensar que en ocasiones se 
producen ellos mismos el bata
cazo en un despliegue de total 
entrega. Entonces, ¿qué pasa? 
Y uno se pregunta si los toreros 
no saben aprovechar esas em
bestidas. Muchos prefieren en
cogerse de hombros, afligirse 
y— aburrir al respetable. Eso ha 
ocurrido en Sevilla, en Madrid 
y eso ha ocurrido también en 
las ferias de junio. 

Pero ahora julio se inicia por 
Pamplona para terminar por 
los levantes valencianos. Una 
vez más hay que repetir que 
no nos queda otra puerta que la 
de la esperanza. San Fermín se
ría un buen santo para producir 
el milagro en sus días jubilosos, 
para hacer saltar la chispa en su 
feria restallante. ¿Pero no estará 
San Fermín también un poco 
aburrido? Esperemos, que poco 
falta. 

F. REYES 
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Los periodistas de «La Tertulia», que 
otorga la «F» de oro de Famoso, estu
vieron en el grandioso homenaje a 
a Boby Deglané, el veterano y genial 
locutor. En la foto, Millán Clemente de 
Diego, como presidente de «La Ter
tulia», pronuncia unas palabras, tras 
imponer la «F» de Famoso al gran 
maestro de la radio española. 

Alcalá: 

CINCO MIL PERSONAS PIDEN LA DESVIACIÓN 
DE LA CARRETERA NACIONAL 

Según parece, es la primera vez que 
ocurre: un comité local de UCD —el de 
Alcalá de Henares— organiza una ma
nifestación donde se pide la dimisión del 
ministro de Obras Públicas y Urbanis
mo, señor Garrigues, perteneciente al 
mismo partido político, que es, como se 
sabe, el del Gobierno. 

Dicha manifestación —ocurrida el 
sábado pasado— tenía como objetivo 
solicitar el inicio inmediato de las obras 
de desviación de la carretera N-ll a su 
paso por la ciudad alcalaína. Fue auto
rizada por el Gobierno Civil de la Pro
vincia aun cuando el alcalde, señor 
Sancho —según fuentes del menciona
do comité local— impuso a éste una 
modificación en el recorrido previsto. 

Sobre la base de las estimaciones de 
los organizadores, el número de mani
festantes superó las cinco mil personas, 
entre ellas, gran cantidad de niños. 
Varios cientos de cartas y millares de 
octavillas fueron distribuidas días antes 
en diversos puntos de la población. Ca

ravanas de coches formadas por afilia
dos de UCD habían recorrido, con alta
voces, la ciudad llamando a los vecinos 
para que se adhirieran a la manifesta
ción. El tema de la construcción de 
una vía de circunvalación —para evitar 
el paso de la carretera nacional por el 
casco urbano de la ciudad— ha estado 
en la mesa de numerosos plenos muni
cipales. Los resultados positivos tardan 
en producirse y, mientras, la población 
sigue padeciendo las consecuencias de 
un tráfico nacional que cruza el «co
gollo» de Alcalá de Henares. 

ACCIDENTES MORTALES 

Tan sólo hace dos semanas, una niña 
de nueve años perdió la vida al ser 
atropellada por un cmión en un paso de 
peatones en la carretera general. Este 
accidente viene a sumarse a la larga lista 
de los producidos por el mismo motivo 
y en el mismo lugar. 

Villanueva del Pardillo, 
de 600 a 32.000 

habitantes 

El delegado del Gobierno en la Co
misión de Planeamiento y Coordina
ción del Área Metropolitana de Madrid, 
Elias Cruz, ha mantenido una amplia 
entrevista con los alcaldes de los pueblos 
serranos de El Escorial, Villanueva del 
Pardillo, Becerril, Colmenarejo, Soto 
del Real y Colmenarejo, a los que ase
guró que COPLACO colaborará total
mente con vistas a sus planes parciales 
y de urbanización. En total, hay previs
tos 22 planes parciales y 13 proyectos de 
urbanización, que supondrán unas in
versiones de más de cien millones de 
pesetas. 

Por otra parte, en lo que atañe direc
tamente a Villanueva del Pardillo, el 
Ministerio de Obras Públicas y Urbanis
mo ha dado a conocer que, frente a lo 
que se había dicho en algunos medios 
informativos, en las zonas comprendi
das dentro del perímetro urbano de la 
localidad podrá asentarse una población 
de 32.000 personas (hoy tiene 600), en 
un horizonte de quince años, dividido en 
tres quinquenios. 

«Las previsiones de suministro de 
agua por parte del Canal de Isabel II 
—señala también el Ministerio—para los 
pueblos de Brúñete, Villanueva de la 
Cañada y Villanueva del Pardillo son 
de 200 litros por segundo, para 35.000 
habitantes, no debiéndose superar este 
techo poblacional en el conjunto de los 
planes generales de los tres municipios». 

En este sentido, se modificó la pro
puesta municipal, señalándose en el 
acuerdo de aprobación definitiva la 
obligación de corregir el Plan de Etapas, 
a fin de adaptarlo a los requerimientos 
del Canal, comprendiendo las dos pri
meras etapas las zonas más imnediatas 
del casco actual, con un techo poblacio
nal de 12.000 habitantes. El desarrollo 
de parte de la 2.a etapa y la totalidad 
de la 3.a se supeditan a la garantía de 
suministro por parte del Canal. 
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El alcalde de Fuenlabrada: 

«SE VA A ACABAR EL CONSTRUIR 
EN SEMBRADOS» 

El alcalde de Fuenlabrada, señor 
Mendoza, ha declarado que desde que 
ostenta la representación municipal no 
se ha concedido ni una sola licencia de 
edificación para las grandes urbaniza
ciones. «Antes gozaban de toda im
punidad y podían construir, incluso lo 
han hecho, hasta en un sembrado». 
Añadió que las ordenanzas de edifica
ción han quedado rebasadas y hay que 
actualizarlas. Recientemente se han en
viado a la Coplaco dos planes parciales 
de ordenación; uno de ellos ha sido 
rechazado y sobre el otro aún no se ha 
recibido contestación. 

El gran problema urbanístico es el 
elevado número de licencias concedidas 
a cuenta por el Ayuntamiento años 
atrás, sin tener en cuenta una planifi
cación urbana sensata, y que ahora 
pesan como una losa. Dijo que inten
tan celebrar reuniones conjuntas con 
el Área Metropolitana y con los cons
tructores para tratar de llegar a un acuer
do en este sentido e impedir el creci
miento desorbitado de la localidad. 

Toma posesión 
el director general 
de Administración 

Local 
Ha tomado posesión de su cargo el 

nuevo director general de Administra
ción Local, Vicente Capdevila. 

El acto, al que asistieron los dos sub
secretarios del Ministerio del Interior y 
otros altos cargos, se celebró en el des
pacho oficial del ministro Rodolfo Mar
tín Villa. Estuvo también presente el d i 
rector general saliente Joaquín Esteban 
Mompean. 

El gran problema administrativo con 
que cuenta el Ayuntamiento es el de la 
población no censada. Resulta que la 
población, de hecho, es de 50.000 ha
bitantes, cuando la población censada 
no rebasa los 30.000. 

Dijo el señor Mendoza que Fuenla
brada era en estos momentos el muni
cipio de la provincia que más obras es
taba realizando y también el de más alta 
densidad por hectárea. Al enumerar los 
problemas, destacó el asistencial. Fuen-
labrada necesita un ambulatorio, pero 
el INP se niega a concederlo porque no 
hay más que 12.000 cartillas, aunque lo 
cierto es que muchos beneficiarios si
guen todavía inscritos en Madrid. En 
cuanto a la enseñanza dijo que el pro
blema iba a ser resuelto, pues se iba a 
construir un instituto de 24 unidades y 
otros dos centros de EGB con el mismo 
número de unidades. El tercer gran pro
blema, el del abastecimiento de agua, 
está en vías de solución, ya que se llevan 
a cabo las obras de apertura de varios 
pozos. 

El presidente, señor Castellanos, 
acompañado del padre Ropredo y don 
Issac Sáez durante su visita a la Ciudad 
Escolar San Fernando, con motivo de la 
festividad de este santo. 
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Ruiz Miguel, Galloso y el Niño de 
Aranjuez acudieron, tras la corrida de la 
Beneficencia, organizada por la Dipu
tación, a saludar a los Reyes de España, 
momento que recoge la foto. Al fondo, 
nuestro presidente, don Enrique Caste
llanos. En la segunda foto pueden verse, 
saludando a don Juan Carlos, al ministro 
Qe Interior, señor Castellanos, don Leo
poldo Matos, don Fernando Domínguez 
rosada, don Enrique Carvajal y don An
tonio Clavé y Fernández Victorio.—Fo
tos LEAL. 

Homenaje 
a Antonio Gullón 

Más de un centenar de periodistas 
madrileños que en la actualidad reali
zan —o han realizado— información 
Provincial, rindieron ayer un sencillo 
homenaje de amistad y compañerismo 
a Antonio Gullón Walker, que a lo largo 
06 más de veinticinco años ha desem
peñado la Jefatura de Prensa de la Dipu
tación Provincial madrileña. 

A los postres del almuerzo que le fue 
ofrecido en el Casino de Madrid, el pe
riodista Rafael Chico, decano de los 
informadores provinciales, principal or-
9anizador del homenaje, destacó las 
atenciones y facilidades que quienes 
nacen la información en la Diputación 
encontraron siempre en Antonio Gu-
''ón, además de señalar las cualidades 
numanas que le adornaban. Por su 
Parte, José Hernández Petit, de forma 
muy especial, se refirió a las dotes hu
manas, competencia profesional y efi
cacia del homenajeado. 
, Antonio Gullón dio finalmente, emo

cionado, las gracias y señaló la intere-
sante labor que los periodistas llevaban 
a cabo, al informar de las tareas que la 
V'Putación realiza y de las caracterís-
t'cas que posee la provincia madrileña. 

El monte de El Pardo, 
posible 

Parque Nacional 
Representantes del Patrimonio Na

cional, Comisión Interministerial del 
Medio Ambiente (CIMA), Asociación 
de estudios para la Protección y Defen
sa de la Naturaleza (AEPDEN), Grupo 
Abierto para la Ordenación del Territo
rio (GATO), Partido Comunista de Es
paña y Asociación Familiar de El Pardo 
han iniciado reuniones de trabajo para 
tratar del futuro del monte de El Pardo, 
que muy bien podría quedar definido 
en su calificación como Parque Na
cional. 

Según los grupos ecologistas presen
tes en la reunión, se crearían dentro del 
parque zonas bien diferenciadas, en 
razón a sus especiales características 
naturales, algunas de las cuales serían 
cerradas al público. Otras, sin embargo, 
permanecerían destinadas al uso gene
ral, aunque siempre dentro de una ade
cuada protección para el conjunto. Es
tos grupos ecologistas han lanzado ya 
en diversas ocasiones su voz de alarma 
respecto a la degradación que, en los 
últimos años, consideran está sufriendo 
el monte. Tal degradación se debe fun
damentalmente a la entrada indiscrimi
nada de vehículos en el mismo, así como 
a la práctica del deporte del motocross 
por parte de los jóvenes. Asimismo, han 
hablado muchas veces del total aban
dono en que parece sumido el monte, 
en algunas zonas convertido en un 
auténtico vertedero de basuras. 

21.880 nuevas plazas 
escolares 

En la sede del Gobierno Civil se ha 
celebrado una reunión para planificar el 
próximo curso escolar 1978/79 en la 
provincia, a nivel de EGB. A la reunión, 
que estuvo presidida por el señor Rosón, 
asistieron el delegado provincial del 
Ministerio de Educación y Ciencia y 25 
alcaldes de la provincia, así como una 
representación de la Junta de Construc
ciones e Instalaciones del Ministerio de 
Educación. En el transcurso de la reu
nión, los representantes del Ministerio 
informaron del programa de Construc
ciones Escolares del Departamento, se
ñalando aquellos que se han de poner en 
marcha al comienzo del próximo curso 
escolar. 

En Alcalá de Henares empezarán a 
funcionar el próximo curso 91 nuevas 
unidades, con un total de 3.640 puestos 
escolares; en Alcorcón, 96 unidades 
con 3.840 puestos; Camarma de Este-
ruelas: 4 unidades, con 160 puestos 
escolares; Collado Villalba, 32 unidades 
con 1.280 nuevas plazas; Fuenlabrada, 
24 unidades con capacidad para 960 
escolares; Leganés, 136 unidades con 
5.440 puestos; Lozoyuela, 8 unidades 
con 320 puestos; Navalcarnero, 80 nue
vas unidades con 3.200 puestos, y Par
la, 72 unidades con 2.880 puestos es
colares. 

Asimismo, y por los representantes de 
la Delegación del Ministerio de Educa
ción y Ciencia, se informó a los asisten
tes de aquellas otras construcciones en 
fase de ejecución que han de estar ter
minadas durante este año de 1978 y co
mienzos de 1979. Con ello se consegui
rá paliar en unos casos y solucionar en 
otros el problema de escolarización en 
este nivel de EGB. 

Diferencias entre la 
Diputación de Toledo 

y Coplaco 

La Diputación de Toledo y la Comi
sión de Planeamiento y Coordinación 
del Área Metropolitana de Madrid (Co
placo) no están de acuerdo. En su última 
sesión plenaria la Diputación fue infor
mada de que la Coplaco ha aprobado 
provisionalmente la modificación del 
plan general de ordenación del Área 
Metropolitana de Madrid y el plan gene
ral de Getafe, desestimando las alega
ciones formuladas en su día por la 
Diputación toledana. 

La Diputación ha acordado manifes
tar a Coplaco que lo único que trata la 
Corporación Provincial, velando por los 
intereses de los distintos Municipios de 
su provincia, es resolver el sistema de 
depuración y vertidos de aguas residua
les en cuanto le puedan afectar sin que 
trate de inmiscuirse sobre problemas 
de carácter urbanístico del Municipio 
de Getafe o de otros Municipios, en tan
to no tengan la repercusión aludida. 

Getafe: 

NUEVO SERVICIO 
DE AUTOBUSES 

La empresa «Autobuses Urbanos del 
Sur» ha inaugurado el nuevo servicio de 
transporte colectivo entre Madrid y la 
villa de Getafe, así como entre ésta y 
Villaverde. Ambas líneas están cubiertas 
por un total de 25 autobuses, totalmen
te nuevos, similares a los de color rojo 
que tiene en servicio la Empresa Muni
cipal de Transportes de la capital. 

«Autobuses Urbanos del Sur» se ha 
comprometido, asimismo, a reparar y 
adaptar los coches adquiridos a la anti
gua empresa concesionaria del ser
vicio «Adeva», que reforzarán las líneas 
en las horas punta. 

Por otra parte, entró también en fun
cionamiento una línea de autobuses 
nocturnos, que enlaza con la de «buho-
bús» de la E.M.T. Y, en cuanto a nuevos 
servicios, a mediados de este mes está 
prevista la puesta en funcionamiento de 
un autobús-exprés, con recorrido por la 
carretera de Andalucía y para entre la 
Ciudad Sanitaria «1.° de Octubre». 

Nuevo vicesecretario 
general 

del Ayuntamiento 
de Madrid 

Don José Mario Corella Monedero 
ha sido nombrado vicesecretario gene
ral en comisión de servicio del Ayunta
miento de Madrid. Designación que 
tiene carácter transitorio hasta que la 
plaza se provea en propiedad, plaza que 
quedará vacante por jubilación forzosa, 
por cumplir la edad reglamentaria del 
actual titular, don Florentino Agustín 
Diez González. 

El señor Corella nació en Madrid, en 
1931. Es licenciado en Derecho por la 
Complutense y actualmente ocupaba 
el cargo de subdirector del Centro de 
Estudios Urbanos del Instituto de Es
tudios de Administración Local. 
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En Ciempozuelos 
falta agua 

«No bebas agua del grifo. Cógela del 
cubo.» Esa es la advertendia que las 
madres de Ciempozuelos —y de otros 
seis o siete pueblos más— hacen a sus 
hijos. En esta zona el agua parece cho
colate. Los bomberos, con camiones-
cisterna, intentan abastecer a los habi
tantes. Pero no es suficiente. Los ciu
dadanos se ven obligados a comprar 
agua embotellada. 

El pasado año la Asociación de Veci
nos de Ciempozuelos mandó analizar 
el agua del polígono industrial. Tanto el 
Ayuntamiento de esta población como 
la Diputación Provincial efectuaron di
versos análisis. Se encontró un alto nivel 
de amoníaco y nítrico. Sin embargo, el 
Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas declaró que el agua no con
tenía bacterias que fueran perjudiciales 
para la salud. 

Como el problema afecta a varios 
pueblos, la coordinadora comarcal de 
asociaciones de vecinos decidió tomar 
cartas en el asunto. Los puntos reivin-
dicativos sobre los que se basa son: 

— A corto plazo. La perforación de 
pozos de mayor profundidad, cuyos 
caudales abastezcan a la población en 
un ciento por ciento, y la fijación de un 
precio más barato, precio que se aplica
ría a recibos anteriores. 

— A largo plazo. Que en un plazo 
máximo de dos años, la red de distri
bución de el Canal de Isabel II llegara 
a toda la zona afectada. 

Estación 
depuradora 

A más de veintiocho millones de pe
setas asciende el presupuesto para las 
obras de construcción de una estación 
depuradora de aguas residuales en el 
municipio de San Martín de Valdeigle-
sias. Los pliegos de condiciones, base 
para el concurso-subasta, han sido ex
puestos al público. El plazo de ejecu
ción de estas obras es de doce meses. 

Los parlamentarios 
madrileños,en la 

Diputación 
Los parlamentarios de Madrid se 

reunieron en la Diputación Provincial 
para tratar el tema de la preautonomía 
madrileña. En la foto, un momento de la 
sesión de trabajo, presidida por el pro
fesor Tierno Galván. (Foto Rogelio 
LEAL.) 

Plan 
de urbanización de 

Navafría 

Ha finalizado el plazo de Información 
pública concedido por el Ayuntamiento 
de Navafría para la presentación de 
alegaciones al plan parcial de la zona, 
por el que se convierte en urbaniza-
ble una zona de 250 hectáreas de pastos 
para hacer urbanizable una finca, «El 
Retamar», de sesenta hectáreas, situada 
al otro lado de la carretera Segovia-Soria 
al pie de la sierra en la provincia sego-
viana. 

Este proyecto fue aprobado y publi
cado en el «Boletín Oficial de la »rovin-
cia» el día 31 de marzo. Desde entonces 
se marcaron dos meses de información 
pública. Uno para los vecinos y entida
des no oficiales, que finalizó el 30 de 
abril. Los vecinos del pueblos denuncia
ron la falta del visado del colegio de ar
quitectos de Segovia en el citado pro
yecto y posteriormente recurrieron a la 
totalidad de las normas por entender que 
se fomenta un desarrollo de urbaniza
ción especulativa y el turismo a gran 
escala. El recurso insiste en la necesidad 
de plantear un aprovechamiento racio
nal de los recursos de la zona y especial
mente de la Comunidad de Villa y 
Tierra de Pedraza. 

Las delegaciones segovianas del 
PSOE, PCE y UCD se han mostrado 
a favor de los vecinos y han denunciado 
la dependencia que supone para la 
sierra segoviana este tipo de proyectos. 

Móstoles tampoco 
tendrá este año plazas 
escolares suficientes 

Definitivamente, Móstoles tampoco 
tendrá resuelto este año el problema de 
las plazas escolares. El delegado pro
vincial del Ministerio de Educación 
comunicó a la Coordinadora de Asocia
ciones de Padres de Alumnos que los 
colegios prometidos no entrarán en fun
cionamiento hasta enero. 

En junio de 1977, el Ayuntamiento 
salió al paso de la desconfianza de los 
vecinos asegurando que en septiembre 
de ese año se habrían construido ya co
legios suficientes para albergar a todos 
los niños en el curso 77-78. Las pro
mesas aludían a 1.600 nuevos puestos 
de EGB para septiembre y otros 2.500 
a finales de noviembre. 

A mediados de septiembre de 1977 
ya se esperaba que las previsiones que
daran sin cumplir. El motivo es que la 
empresa constructora Arcos, encargada 
de las obras de cinco colegios, ha 
presentado suspensión de pagos. En un 
intento desesperado de atajar el pro
blema y de mantener los puestos de tra
bajo de los obreros amenazados, la 
Coordinadora de Padres de Alumnos y 
la Asociación de Vecinos presentan un 
plan, por el que los obreros continuarán 
con las obras, cuyo pago correría a 
cargo del Ministerio, mientras no se re
gularizase la situación de la empresa. 
Pero el plan no se llega a poner en prác
tica. 

El diputado provincial Isaac Sáez 
González hace entrega del premio de la 
Diputación para la prueba del «Gentle-
man Riders», disputada en el hipódromo 
de La Zarzuela. (Foto Rogelio LEAL.) 

Mesa petitoria para la lucha contra 
el cáncer instalada por la Diputación 
Provincial. Entre otras, la presidían las 
señoras de Enrique Castellanos y Leo
poldo Matos Aguilar, presidente y vi
cepresidente, respectivamente, de la 
Corporación. (Foto Rogelio LEAL.) 

Alcalá: 
FALTAN PUESTOS 

ESCOLARES 
Con una población de niños entre 

uno y cuatro años, sólo existe una guar
dería privada, con menos de 500 plazas. 

Con una población de 6.000 niños 
con edad comprendida entre cinco y 
catorce años, sólo hay 3.500 plazas en 
el colegio estatal de Preescolar y EGB. 
Los demás niños tienen que trasladarse 
a más de dos kilómetros para ir en su 
mayoría a centros privados. Teniendo 
en cuenta el aumento que se registrará 
cuando se entreguen las viviendas so
ciales, las plazas que se necesitarán para 
esta edad el próximo curso son unas 
4.000. Para estas necesidades, informó 
la asociación de vecinos, el Ayunta
miento tiene prevista la construcción de 
tres centros, con un total de 1.800 pla
zas. 

No hay centro de formación profe
sional ni instituto en la zona para más 
de 3.000 jóvenes con edades compren
didas entre los quince y los dieciocho 
años, terminan informando los vecinos. 

A la vista de estos datos, la Asocia
ción de Vecinos Cervantes ha presen
tado al Ayuntamiento de Alcalá de He
nares, en primer lugar, que se cumplan 
los acuerdos de la Moncloa en la parte 
que se refiere a enseñanza. 
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Enrique Castellanos Colomo, presi
dente de la Diputación, saluda a los par
lamentarios maadrileños Enrique Tierno 

Enrique Castellanos Colomo, presi
dente de la Diputación, saluda a los 
Parlamentarios madrileños Enrique Tier

no Galván (PSOE) y Ramón Tama-
mes (PCE), que acudieron a la reunión 
de parlamentarios sobre la preautonomía 
de Madrid, celebrada en la casa-palacio 
de la Corporación Provincial. (Fotos 
Rogelio LEAL.) 

Chapinería necesita 
un grupo escolar 

Chapinería necesita y tiene solicitado 
Ur> grupo escolar de ocho unidades, que 
absorba las unidades de enseñanza que 
pisten actualmente, dispersas, en au-
Jas deficientes, y que no están a la altura 
de una buena calidad de enseñanza. 
El Ayuntamiento ha ofrecido terrenos 
con este fin y ha solicitado la creación 
de la Delegación Provincial de Educa
r o n y Ciencia. También es necesaria la 
creación de un polígono industrial con 
p fin de absorver la mano de obra de la 
'ocalidad, para que los que quedan no 
tengan que emigrar de la comarca. 
pequeñas industrias inocuas, que su
pongan puestos de trabajo. Para ello 
tienen —y ofrecen—, terrenos total

mente independientes de la zona resi
dencial. 

Otra necesidad imperiosa de Chapi
nería es la creación de viviendas socia
les. Se ha enviado al Gabinete Técnico 
del Gobierno Civil un avance: necesitan 
35. En cuanto al peligrosísimo y a veces 
mortal cruce de la 501. Alcorcón-Pla-
sencia (de Obras Públicas) y la carretera 
de Valdemorillo a Aldea del Fresno (de 
la Diputación Provincial), se impone, 
como necesidad urgente, la instalación 
de semáforos que regulen el tráfico. Hay 
selalización normal, pero Chapinería 
entera piensa que un semáforo «man
da mucho». 

También han solicitado un Plan Par
cial a Coplaco. Esperan su pronta apro
bación. Con él tienen Ja posibilidad de 
promocionar la parte residencial de la 
localidad, aunque quieren seguir siendo 
pueblo. 

Estudio ecológico del 
entorno del monte de 

El Pardo 
Un grupo de ecologistas se ha reu

nido con el subsecretario de Ordena
ción Territorial y Medio Ambiente, don 
Eduardo Marigó, para exponerle sus 
temores ante una nueva actuación urba
nística en una finca de 460 hectáreas 
junto a las tapias del solicitado parque 
nacional del monte de El Pardo. Se hizo 
una visita a la finca en cuestión. Allí se 
explicó a los ecologistas el sistema de 
actuación que se iba a seguir, y éstos 
reiteraron su preocupación por el im
pacto que el nuevo polígono puede 
representar para la coherencia urbanís
tica de la zona y el equilibrio ecológico 
del propuesto parque nacional. 

Los representantes del Movimiento 
Ecologista propusieron la necesidad de 
que se realicen informes ecológicos 
previos a toda actividad que pueda 
afectar a ecosistemas de interés, y de 
mutuo acuerdo se aceptó la idea de en
cargar la dirección de dicho estudio al 
profesor Fernando González Bernál-
dez, catedrático de Ecología de la Uni
versidad Autónoma de Madrid. La finca 
«El Garzo» será estudiada de forma con
cienzuda para adoptar un planeamiento 
global que no atente contra el ecosiste
ma del monte de El Pardo y su entorno. 
El director del leona, don José Lara, 
ha ofrecido la colaboración material y 
económica para que se lleve a cabo este 
estudio. 

Promoción 
monumental de 

Valladolid 
Existen en Valladolid más de medio 

centenar de monumentos histórico-ar-
tísticos, desde los más relevantes, como 
el Museo Nacional de Escultura, San Pa
blo, la Antigua, Palacios de la Dipu
tación, Capitanía General, Gobierno Ci
vil, Fabionelli..., hasta los que acogen 
parroquias y conventos o legados histó
ricos como la Casa de Zorrilla, lugar del 
nacimiento del poeta, o la Casa de Cer
vantes. Pero existen otros, más modes
tos, cuyo valor e interés no es por todos 
identificado, y por eso nos parece de su
mo interés la convocatoria que el gober
nador civil, don José Estévez Méndez, ha 
hecho pública, por la que el Patronato 
de Promoción y Embellecimiento de 
Valladolid establece dos premios de 
cien mil y cincuenta mil pesetas cada 
uno, destinados a premiar «aquellos 
trabajos de investigación sobre edifi
cios de relieve, en Valladolid, sean mo
numentos históricos, artísticos, etc., 
con objeto de conocer el destino que 
estos edificios han tenido, sus orígenes 
y todos los datos que puedan aportar 
algo a un mejor conocimiento de los 
mismos». 

Coslada: 
Modif icación del plan 

general 
El Ayuntamiento de Coslada ha apro

bado recientemente, en sesión plena-
ria, el expediente de modificación par
cial del plan general de ordenación ur
bana. Dicho expediente se halla en la se
cretaría municipal a efectos de posibles 
reclamaciones por parte del público. 
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Por J e s ú s O R O Z C O 

AY que destacar la la
bor que en el terreno 
cultural están realizan
do, juntamente con 
los maestros, los cu
ras de la provincia. Ac
túan como francotira
dores, proporcionan 

clases nocturnas para adultos, con lo 
que pretenden mitigar en parte los 
rigores del analfabetismo, proporcio
nan libros, incluso becas, logradas con 
esfuerzo, para que los niños puedan 
tener un porvenir mejor que sus mayo
res. Luchan con la mentalidad atrasada 
de los padres y poco a poco abren bre
cha a fuerza de mucho trabajo. 

Una vez comentaba un sacerdote: 
«Yo me planteé el problema de cómo 
cambiar la vida del pueblo para que sea 
más culto y pensé que lo mejor era dar 
cultura a los niños. Asi la próxima gene
ración será mejor. Y me puse a la tarea. 
Algunos llegaron a preguntarme cuánto 
les iba a pagar por dejar que sus hijos 
viniesen a estudiar». 

Todo esto ocurre, y ocurre porque no 
basta con crear centros de estudio, hay 
que convencer a los padres de la con
veniencia de que sus hijos se culturicen, 
de que les hagan leer. Hacer campañas 
como se han hecho de tantas cosas, re
curriendo incluso a radio y televisión. 
Y a propósito, por qué no se dan clases 
televisadas como ocurre en algún otro 
país con problemas para impartir cul
tura. Hay que decir que el bachillerato 
radiofónico dio buenos frutos. Por otra 
parte, hay que crear bibliotecas en los 
pueblos, que no hay libros en la zona 
rural. 

Y en relación con la enseñanza de los 
sacerdotes, tenemos que conceder ne
cesariamente unas líneas a los colegios 
de la Iglesia, que siempre han tenido 
tanta importancia en la educación de 
la provincia. Actualmente, cuando pa
rece haberse planteado la cuestión de 
las escuelas estatales para todos, se 
pone de relieve si las escuelas religio
sas, y también las privadas, tienen razón 
de seguir existiendo. 

Pero primero vamos a pararnos a ver 
cuántos centros de enseñanza religio
sos hay en la provincia. 

Provincia Capital 

Enseñanza Preesco-
lar 45 190 

Enseñanza General 
Básica 54 216 

Bachillerato 19 120 
Formación Profesio

nal 11 34 

Como puede observarse, la impor
tancia de las congregaciones religiosas 

en la educación es innegables. Mien
tras que desde muchos ángulos se pide 
la escuela estatal única para todas las 
clases sociales, muchas otras gentes, 
sobre todo padres católicos abogan 
por que continúe la enseñanza privada, 
y claro está la religiosa, porque estiman 
que en estos centros, junto con las asig
naturas establecidas oficialmente, se les 
dará una formación eminentemente ca
tólica. 

Sin embargo, a este respecto, mon
señor Iniesta, obispo auxiliar de Madrid, 
entiende que tal vez lo mejor sería una 
escuela pública para todos los españo
les, de todas las tendencias y clases, 
subvencionadas por la sociedad, a 
través del Estado. Lo otro, el mensaje 
católico, dice monseñor Iniesta, se lo 
debe dar al niño la familia y la propia 
parroquia. Por otra parte,temer a que los 
profesores puedan hacer un proselitismo 
indiscreto a sus alumnos, es como temer 
que en España no queden católicos, 
que con su ejemplo también pueden 
influir en el alumno. 

LA FE DEL CARBONERO 
COMIENZA A EVOLUCIONAR 

La provincia de Madrid ha sido tra-
dicionalmente religiosa, aunque su re
ligión estaba marcada muchas veces 
con una especie de superstición, pro
pia de una provincia netamente agrícola, 
que dependía en todo del campo y de 
las fuerzas supranaturales para pervivir. 
Ciertamente la provincia madrileña ha 
perdido su fe del carbonero para abrirse 
paso a la ciencia. Hace apenas 10 
años el hombre de la provincia de Ma
drid pedía a Dios la curación de su 
muía o que sus cosechas se librasen del 
pedrisco. Pero cuando aparece la peni
cilina, o los cohetes antinube impiden 
que el pedrisco caiga sobre la comarca 
en cuestión, ha perdido su fe tradicional, 
pues ya no necesita al Dios del miedo y 
del castigo y lo ha ido supliendo por ese 
Amigo al que se puede hablar de tú a tú. 

Pero vamos a estudiar detenidamente 
la situación religiosa de la provincia. 
Tenemos que la gente de la zona serrana 
es más religiosa que la del área metro
politana y esto ocurre precisamente por 
las razones apuntadas anteriormente, 
porque al ser una zona deprimida su 
dependencia de la agricultura es total. 
Son los trabajadores por cuenta ajena 
los que son menos religiosos. 

La influencia de la clase social a la 
que se pertenece es decisiva para ser o 
no creyente. Las clases urbanas más 
deprimidas son menos creyentes, como 
si en medio de su miseria les costase 
más trabajo pensar en un Dios que mue
ve al mundo, que para ellos es tan incó
modo. A pesar de todo esto, la mayor 
parte de la gente cree en Dios, o por lo 
menos afirma que «algo» tiene que ha

ber, aunque son reacios a pensar en la 
existencia de otra vida. 

Monseñor Iniesta, obispo de Madrid, 
afirma que el 70 por 100 de la población 
de la provincia es profundamente reli
gioso, aunque otra cosa es la asistencia 
a misa. En los centros rurales la asisten
cia a misa es muy superior a los urba
nos y aquí la razón, aunque no única, 
es eminentemente sociológica. Ya que 
ellos se vieron trasplantados súbita
mente, a lugares desconocidos, donde 
los vecinos son desconocidos y por tan
to no ejercen ese sutil control social de 
las personas conocidas sobre la con
ducta humana, donde el párroco es tam
bién un desconocido. Pero se da la cir
cunstancia de que a medida que pasan 
los años, y la gente se integra en la 
sociedad, la afluencia a las iglesias es 
mayor. Por lo que respecta a la gente 
que siempre vivió en núcleos urbanos, 
su religiosidad se mantiene, pues ellos 
no sufrieron cambios. Ante este hecho 
nos preguntamos con muchos soció
logos, ¿qué es la religión? 

Volviendo a la Iglesia, el concepto 
que en la provincia se tiene de ella es 
bastante positivo. Poco a poco va to
mando contacto con los fieles, que la 
ven menos lejana. Se estima que moder
namente se ha puesto más a favor de 
los pobres que lo estuvo en el último 
siglo. Los que tienen una mejor imagen 
de ella son los municipios rurales, pues 
los párrocos están mezclados con el 
pueblo, formando parte de la comu
nidad. 

EL PÁRROCO PIERDE 
IMPORTANCIA 

Y, sin embargo, se va dando un fe
nómeno a tener en cuenta, el párroco 
pierde su importancia y esto muestra 
una doble faceta: en las ciudades, por
que están muy politizadas y el carácter 
puramente religioso del sacerdote le 
quita importancia, y por lo que respecta 
a los pueblos, se debe a que la diócesis 
ha llevado la política de reducir efecti
vos sacerdotales en toda la provincia, 
para mejor dotar a la capital. Son ya 
unos 60 municipios los que no tienen 
párroco. Como siempre, la peor parte 
la llevan los pueblos serranos, en los que, 
por su escasa población, se mantiene 
un sacerdote para varios. 

Y vamos a dejar al margen lo religio
so para enunciar otro problema no me
nos importante. Y es que como comien
za a ocurrir lo mismo con médicos y 
maestros, los pueblos se ven privados 
de las élites tradicionales y decaen, con 
lo que se ven obligados a la emigración, 
porque esperar a que esas élites con 
capacidad de cambio lleguen, es arries
garse a no variar nunca. 

Pero volvamos a lo religioso. Con
sultados los obispos de la Diócesis, 
concretamente monseñor Iniesta y mon-

78 


